Rückblick und Ehrungen in der Kultur- und Sporthalle

Die Schwalbacher Gartenbauer feierten ein schönes Vereinsjubiläum



Eberhard Jung, Emmi Hellhund, Hans-Jürgen Gutzeit, Emmi Schuster und der Vereinsvorsitzende Hans-Jürgen Henrich auf der Bühne. (Foto: Homberg)

Schöffengrund. Schwalbach (ho). Der Obst- und Gartenbauverein Schwalbach besteht seit 60 Jahren. Aus diesem Anlaß fand am Sonntag in der Kultur- und Sporthalle Schwalbach eine kleine Feierstunde mit Ehrungen statt.

Nach der Begrüßung der Gäste umriß Hans-Jürgen Henrich als Vorsitzender den Werdegang des Jubiläumsvereins. Durch die günstige Lage hatte der Obstbau in Schwalbach schon immer eine große Bedeutung. Bei der Gründung 1938, war es Zweck des Vereins, zur Ernährungssicherung der Bürger einen Beitrag zu den Folgejahren.

Mit Wilhelm Wolf als Vorsitzenden und seinem Stellvertreter Fritz Spieß begann am 26. Januar 1959 ein neuer Abschnitt im Vereinsleben. Seine Blütezeit erlebte der Verein unter dem langjährigen Vorsitzenden und späteren Ehrenvorsitzenden Josef Stabl. Ganz besonders bemühte sich der Obst- und Gartenbauverein Schwalbach um die Landschaftspflege und den Umweltschutz, gleichzeitig arbeiteten die Vereinsmitglieder an der Verschönerung des Ortsbildes mit. So wurden

leisten. Dies galt besonders Grünanlagen geschaffen und während des Krieges und in deren Betreuung übernomderen Betreuung übernommen. Zahlreiche Feldgehölze wurden gepflanzt, um der heimischen Tier- und Vogelwelt zusätzlichen Schutz und Lebensraum zu bieten.

Die Beteiligung am Wettbewerb "Unser Dorf soll schöner werden" und besonders die vorbildliche Gemeinschafts-obstanlage, welche im Rahmen der Flurbereinigung 1977 errichtet wurde, folgten. In dieser Zeit gründete sich auch die sehr rührige Vogelschutz-gruppe. Vorsitzender Stabl stellte sein Amt nach über 20jähriger Tätigkeit zur Verfügung, es folgten Eberhard

Jung und Walter Stahl. Hans-Jürgen Henrich, seit zwei Jahren Vorsitzender, betonte, daß in den vergangenen Jahren neue Tätigkeitsfelder in den Vordergrund traten, zum Beispiel das "gepflanzte Wappen" am Ortseingang sowie die Pflege der Ruhebänke, Nistund Futterkästen.

Der Vorsitzende ehrte anschließend Emmi Schuster und Emmi Hellhund für 25jährige Mitgliedschaft im Verein mit Ehrenurkunde und silberner Vereinsnadel. Eberhard Jung wurde für 25jährige Vorstandsarbeit ausgezeichnet.

Die Gratulanten

Hans-Jürgen Gutzeit, Vorsitzender des Kreisverbandes Wetzlar zur Förderung des Obstbaues, der Garten- und Landschaftspflege, sprach Grußworte und überreichte eine Urkunde an den Verein sowie Urkunde und Ehrennadel des Landesverbands Hessen an Eberhard Jung für seine Verdienste um den hessischen Garten- und Landschaftsbau. Bürgermeister Stefan Rech gratulierte im Nader Gemeindegremien und Richard Blüml überreichte im Namen der Kultur- und Sportgemeinschaft einen "Goldenen Spaten".